

**Procès-verbal de l'Assemblée Générale
de la Société des Amis du musée de Sèvres le 7 avril 2009**

L'Assemblée Générale de la Société s'est réunie le 7 avril 2009 conformément aux statuts pour examiner les divers points de l'ordre du jour. Le nombre de membres présents ou représentés correspond à un total de 128, ainsi que cela apparaît sur la liste d'émargement. Le Président ouvre la séance à 15 h 45.

1/ Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 4 mars 2008

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 4 mars 2008 est approuvé à l'unanimité.

2/ Rapport d'activité de l'année 2008

Jacques Burger rappelle les manifestations marquantes de l'année 2008 :

- 7 conférences mensuelles (janvier à juin et décembre) reprises dans des DVD et les Comptes Rendus Illustrés (CRI)
- Visites-conférences des expositions « Le Service iconographique antique du Cardinal Fesch » par Violaine Jeammet et « Satsuma, de l'exotisme au japonisme » par Christine Shimizu le 8 janvier 2008 (environ 50 participants)
- Visite de l'exposition « La matière de l'étrange, Jean Carriès » au Petit Palais avec Antoinette Hallé le 16 janvier 2008 (25 participants)
- Présentation à l'hôtel Drouot de l'exposition d'une vente de verres et céramique contemporains par Janine Bloch-Dermant, expert, le 15 mars 2008 (une dizaine de participants)
- Visite-conférence des expositions du musée de Sèvres « Sèvres, Vienne, Berlin. Ors et décors 1800 – 1850 » et « Le Service aux Hippopotames » par Antoinette Hallé le 6 mai 2008 (environ 35 participants)
- Visite-conférence de l'exposition « Reflets d'or. D'Orient et d'Occident, huit siècles de céramique » au musée de Cluny avec Xavier Dectot, conservateur et commissaire de l'exposition le 27 mai 2008 (39 inscrits)
- Présentation par Jean-Gabriel Peyre le 10 juin 2008 au musée de Sèvres d'un reportage photographique sur le voyage au Portugal des Amis de Sèvres en octobre 2007
- Cérémonie de remise de décoration à Olivier de Rohan le 10 juin 2008
- Voyage de 4 jours à Berlin et Potsdam du 27 au 30 juin 2008 avec la collaboration de Samuel Wittwer, conservateur des collections céramiques des châteaux de Berlin - Brandebourg (24 participants)
- Voyage en Suisse alémanique et au Bade Wurtemberg du 6 au 12 octobre 2008 (21 participants)
- Publication en octobre 2008 du N° 17 de la revue Sèvres (176 pages) [152 pages pour le N° 16, 144 pages pour le N° 15]

De plus, un groupe de visite d'ateliers d'artistes céramistes a été mis en place par Catherine Trouvet.

Enfin, l'Association a diffusé à ses membres un certain nombre d'informations sur des événements dans le domaine de la céramique (conférences, colloques, salons, ventes publiques spécialisées).

L'Assemblée Générale prend acte du rapport d'activité.

3/ Examen des listes de la Société

On peut faire l'analyse suivante de la liste récapitulative des membres de l'association.

Nombre de membres à jour de cotisation en 2008 : 467, dont 35 nouveaux adhérents. Il faut noter une diminution sensible de ce nombre en 2008 après une période de croissance : 481 en 2007, 475 en 2006, 454 en 2005, 431 en 2004. Compte tenu des 64 adhésions « Couple », 531 personnes physiques ou morales ont été à jour de cotisation en 2008.

L'Association déplore des défections parmi ses membres ; des relances personnelles sont envisagées.

L'Assemblée Générale prend acte.

4/ Rapport financier

L'analyse du compte d'exploitation de l'exercice 2008 conduit aux commentaires suivants.

Pour la première fois, le résultat d'exploitation de l'Association est négatif : l'excédent de dépenses par rapport aux recettes atteint 6734 €. Le total des dépenses est de 114056 € et le montant de l'actif est de 101050 €.

Les principaux postes de recettes sont en baisse par rapport à 2007.

Les recettes provenant des cotisations sont de 29747 €, à comparer à 30423 € en 2007. Le solde du poste « Voyages » est créditeur de 10646 €, les ventes de revues apportent 1040 €, les recettes des ventes de CD et de DVD sont de 1099 € mais les dépenses correspondantes de fournitures sont de 4695 €. Les produits financiers sont de 3364 €. Il faut noter la diminution sensible des recettes de publicité de la revue Sèvres (8173 € en 2008 à comparer à 11985 € en 2007), par suite du retrait de plusieurs annonceurs importants ; le coût net de la revue atteint ainsi 14349 € (10114 € en 2007). Une provision pour créance

douteuse de 1220 € apparaît au bilan pour une publicité parue dans l'édition 2006 de la revue et non payée. Les dépenses pour les conférences et cocktails sont de 9479 €, le coût des programmes est de 2152 € et les frais de routage sont de 5873 €.

Le rapport financier est approuvé à la majorité (une voix contre).

5/ Programme des conférences pour 2009

Antoine d'Albis rappelle que la règle de la Société est de ne pas faire appel plus d'une fois à un conférencier, sauf en cas de défaillance d'un conférencier programmé. Il présente la liste des conférences envisagées pour 2010. Il indique que certains sujets correspondent à une ouverture vers des domaines extérieurs à la céramique.

L'Assemblée Générale approuve les propositions du Président.

6/ Proposition de voyage pour 2009

Jacques Burger indique qu'un voyage de 2 jours à Lyon a eu lieu les 2 et 3 avril 2009. Le voyage annuel d'automne pourrait se faire en Italie centrale du 2 au 8 octobre 2009, juste avant le colloque organisé à Londres par la French Porcelain Society en l'honneur de Tamara Préaud (du 9 au 11 octobre).

La Tunisie est évoquée comme destination possible pour 2010. Il est également suggéré d'envisager un voyage aux Etats-Unis tant que les conditions de change sont favorables ; madame Hallé indique que pour une destination lointaine, une durée supérieure à une semaine est nécessaire, ce qui entraîne un coût plus élevé.

L'Assemblée suggère également d'envisager l'organisation d'un voyage dans les châteaux britanniques ou une fin de semaine à Londres pour visiter les collections royales, éventuellement avec la French Porcelain Society.

7/ Attribution au musée d'une somme de 3000 €

L'Assemblée Générale décide à l'unanimité d'attribuer 3000 € au musée national de Céramique.

8/ Projets concernant la revue Sèvres

Jacqueline du Pasquier présente et commente la liste des articles prévus dans la revue Sèvres N° 18 de 2009. Compte tenu du grand nombre d'articles reçus, certains ont dû être repoussés au numéro de 2010.

L'Assemblée Générale prend acte.

Un membre de l'assemblée suggère que les principaux articles soient précédés d'un court résumé pour faciliter l'indexation dans les banques de données.

9/ Point sur le site amisdessevres.com

La fréquentation du site www.amisdessevres.com, après une période de croissance régulière, a été marquée par un recul certain depuis 2007. La fréquentation annuelle a en effet évolué comme suit :

2003 : 8610 visiteurs ; 2004 : 21378 visiteurs ; 2005 : 43524 visiteurs ; 2006 : 51605 visiteurs ; 2007 : 45224 visiteurs, soit une moyenne de 124/jour ; 2008 : 42474 visiteurs, soit une moyenne de 116 visiteurs / jour.

Sur les trois premiers mois de 2009 (janvier à mars), la fréquentation moyenne a été un peu meilleure : elle a atteint 122 visiteurs par jour.

Une demande de modification du site afin de le rendre plus attrayant et illustré par un plus grand nombre de photos a été faite auprès du prestataire et est en cours d'instruction.

L'Assemblée Générale prend acte.

10/ Point sur les DVD et les CD rom

Pierre Debomy indique que les DVD des conférences ont été réédités et que les "Comptes Rendus Illustrés" (CRI) des conférences depuis mai 2005 ont été mis en vente ; un bon de commande pour les DVD et les CRI se trouve dans la revue Sèvres N° 17 et sur le site Internet.

L'Assemblée Générale note avec satisfaction le lancement des Comptes Rendus Illustrés.

11/ Questions diverses

La prochaine conférence aura lieu le mardi 5 mai ; par suite de l'indisponibilité de Monsieur Ton-That, l'orateur sera exceptionnellement un conférencier qui a déjà parlé : Edouard Williamson, en réponse à la conférence précédente d'un galiériste, présentera le « Regard d'un amateur sur la céramique contemporaine ». La conférence sera précédée par une visite privée de l'exposition Marton conduite par Antoinette Hallé.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17 h 15.